
Niederschrift 

 

über die Sitzung 
des Bezirksausschusses Schmechten 

 
 
 

Sitzungs-Nr.: Schmech./008/2009 

Sitzungs-Tag: 31.03.2009 

Sitzungs-Ort: Schmechten, Bischof-Ferdinand-
Straße, Metbrunnenhalle 

  
Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 21:30 Uhr 

 
Vorsitzender: 
Allerkamp, Franz-Hermann  

CDU: 
Breker, Johannes  

Hausmann, Christian Vertretung für Herrn Holger Hake 

Vogedes, Matthias  

UWG/CWG: 
Lücking, Michael Vertretung für Herrn Wolfgang Ewen 

Bündnis`90/DIE GRÜNEN: 
Nahen-Flore, Beate  

Stork, Johannes Vertretung für Ratsherrn Meinolf Schulte 

 
 

 Tagesordnung Drucksache  Nr. 

 Öffentliche Sitzung  
 

1. 
 

Eröffnung und Begrüßung 
 

 

 

 

2. 
 

Vorstellung einer Alternativbauweise für die Straße 
"Sachsenring" 
 

 

 

 

3. 
 

Kostenberechnung und Beratung über die Alternativ-
bauweise "Sachsenring" 
 

 

 

 

4. 
 

Beschlussfassung über die Beratung zum Ausbau 
"Sachsenring" 
 

 

 

1 von 4 



 
 

5. 
 

Verwendung der Mittel zur Verfügung des Bezirksaus-
schusses 2009 
 

 

 

 

6. 
 

Vergabe der Vereinsfördermittel 2009 
 

 

 

 

7. 
 

Bekanntgaben 
 

 

 

 
 
 

Öffentliche Sitzung 

1. Eröffnung und Begrüßung 
 

  

 

Der Vorsitzende Franz - Hermann Allerkamp eröffnet die Versammlung und 
begrüßt die Mitglieder des BA.  
 
Ein besonderer Gruß geht an Herrn Groppe ( Bauamtsleiter Stadt Brakel ), 
Herrn Schubert, Herrn Kimm (Gutachter) und den Ratsherren Herrn Schulte 
und Herrn Gerdes. Als Referent wird Herr Karl Flore begrüßt.  
 
Gegen Form und Frist der Einladung sowie des Protokolls der letzten Ver-
sammlung gibt es keine Beanstandung.  
 
Als Einleitung wird durch den Vorsitzen noch einmal chronologisch darge-
stellt wie lange im Bezirksausschuss Schmechten über den Sachsenring dis-
kutiert wurde und dass der Beschluss zur Dorferneuerung einstimmig her-
beigeführt wurde. 
 

2. Vorstellung einer Alternativbauweise für die Straße 
"Sachsenring" 
 

  

 

Herr Karl Flore liest entsprechend der Anlage die von ihm ausgearbeitete Al-
ternativplanung 
 

3. Kostenberechnung und Beratung über die Alternativ-
bauweise "Sachsenring" 
 

  

 

Herr Karl Flore verweist auf seine Ausarbeitung die als Anlage dem BA vor-
liegt. 
 
Die Kosten der Alternativplanung sind auf ca. 231.000 € beziffert. In Teilen 
ist die Alternativplanung möglich, in anderen Dingen jedoch nicht, so Herr 
Groppe. Er teilt mit, dass nach abgeschlossener Submission die Kosten der 
Dorferneuerung nach bisheriger Planung sich auf ca. 284.000 € belaufen. 
Diese beinhaltet auch eine Verrohrung für eine zukünftige DSL Leitung, die 
ca. 10.000 € kostet.  
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Herr Schubert stellt das Gutachten der am 06.03.09 entnommenen Boden-
proben vor, welches der Alternativbauweise widerspricht, da eine partielle 
Sanierung nicht sinnvoll ist. Im Untergrund ist organisches Material enthal-
ten, so dass ein frostsicherer Aufbau mit diesem Material nicht gewährleistet 
ist. Beate Nahen-Flore merkt an, dass die zu erwartenden Kosten den An-
wohnern nicht genug bekannt sind.  
 
Herr Groppe teilt mit, dass die zu veranlagende Fläche zur Abrechnung 
28.000 m² sind. Es gibt eine Tiefenbegrenzung der zu veranlagenden Fläche. 
Herr Groppe bietet an, jeden Anlieger in einem persönlichen Gespräch über 
die zu erwartenden Baukosten zu informieren.  
 

4. Beschlussfassung über die Beratung zum Ausbau 
"Sachsenring" 
 

  

 

Beate Nahen-Flore stellt den Antrag über den Alternativplan von Karl Flore 
abzustimmen, der nicht den technischen Regelwerken entspricht und auch 
nur eine eingeschränkte Garantie zur Folge hat.  
 
Die Abstimmung ergibt drei Stimmen (Grüne und UWG) für die Alternativ-
bauweise und vier Stimmen (CDU) gegen die Alternativbauweise.  
 
Der Vorsitzende Herr Allerkamp stellt den Antrag nach den Gesichtspunkten 
des technischen Regelwerks auszubauen, so wie die GFL es bereits geplant 
hat. 
 
Der Antrag wird mit vier Stimmen (CDU) angenommen, bei drei Enthaltun-
gen (Grüne und UWG). 
 

5. Verwendung der Mittel zur Verfügung des Bezirksaus-
schusses 2009 
 

  

 

Es stehen dem Bezirksausschuss Mittel in Höhe von 450,00 € zur Verfügung.  
 
Durch den Vorsitzenden Herrn Allerkamp wird ein Brief Schmechtener Kinder 
an den Bürgermeister verlesen, in dem um Tornetze auf den Bolzplatz gebe-
ten wird.  
 
Beate Nahen–Flore schlägt vor, dass ein Teil der oben genannten Mittel für 
Verpflegung am Dorfpflegetag genutzt werden soll. Des weiteren wird vorge-
schlagen die Mittel zur Verschönerung des Sachsenrings zu verwenden.  
 
Nach kurzer Diskussion wird der von Beate Nahen-Flore gestellte Vorschlag 
von ihr wieder zurückgenommen.  
 
In der Abstimmung wird einstimmig beschlossen 100,- € für die Tornetze auf 
den Bolzplatz und 350,-€ für den „Sachsenring“ zu investieren. 
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6. Vergabe der Vereinsfördermittel 2009 
 

  

 

Es stehen Vereinsfördermittel in Höhe von 550,00 € zur Verfügung.  
 
Die KLJB Schmechten hat einen Antrag auf Vereinsfördermittel gestellt. Die-
se Mittel will die KLJB verwenden, um die Renovierungen im Jugendraum zu 
finanzieren.  
 
Ein weiteren Antrag stellt die KFD, die mit dem Geld Geschirr kaufen möchte 
und in diesem Jahr ihr 50jähriges Bestehen feiern möchte.  
 
Die Mitglieder des BzA beschließen einstimmig, 350,00 € der KLJB und 
200,00 € der KFD zukommen zu lassen. 
 

7. Bekanntgaben 
 

  

 

• Es wird eine Stellungnahme der Stadt Brakel über die Verlängerung 
des Weges Kleekamp verlesen. Der Weg ist aus Sicht der Stadt Brakel 
für Fußgänger und Anlieger nutzbar. # 

 
• Die Sanierung der Heizung und Dämmung des Feuerwehrhauses wird 

bekannt gegeben 
 

• Das Kreuz auf dem Friedhof wird auf Kosten von dem geistlichem Rat 
Gerhard Breker saniert. Die Arbeiten haben bereits begonnen. 

 
 
 
Nach dem keine Wortmeldungen mehr vorliegen, wird die Sitzung gegen 
21.30 Uhr beendet.  
 
 
gez. F.-H. Allerkamp   gez. Matthias Vogedes 
    (Vorsitzender)                       (Protokollführer) 
 
 
 
 
Anlage : Alternativvorschlag 
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